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MUNIClP10 DE PENALVA DO CASTELO 
CÂMARA MUNICIPAL 

ATA DO CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

 Aos vinte e seis dias, do mês de julho, do ano de dois mil e dezoito reuniu, no edifício 

dos Paços do Concelho de Penalva do Castelo, o Conselho Municipal de Educação, 

estando presentes: a vereadora com competências delegadas no pelouro da educação, 

Lucília Santos; o presidente da Assembleia Municipal, Vítor Manuel Fernandes; o 

representante das freguesias do concelho, Rogério da Silva Craveiro; a diretora do 

Agrupamento de Escolas de Penalva do Castelo, Rosa Figueiredo; o representante da 

Associação de Pais e Encarregados de Educação do Concelho de Penalva do Castelo, 

Anselmo Sales; a representante dos Serviços da Segurança Social, Ana Bela Loureiro; o 

representante do Instituto Português do Desporto e da Juventude de Viseu, Luís Correia; 

a representante do pessoal docente do Ensino Secundário público, Isabel Nogueira; a 

representante do pessoal docente do Ensino Básico público, Ana Paula Tomás e a 

representante do pessoal docente do Ensino Pré-Escolar público, Ana Paula Lucas. 

Esteve ausente o representante da Guarda Nacional Republicana, João Miguel Clara ao 

que veio em sua representação o Agente Rui Miguel de Figueiredo Barbosa  

 Estiveram ausentes: o presidente da Câmara Municipal, Francisco Carvalho; o 

representante das IPSS's do concelho, Manuel José Clemente; o representante do 

Agrupamento dos Centros de Saúde Dão Lafões, Luís Filipe Almeida; o representante da 

Direção Regional de Educação do Centro, Rigoberto Correia; a representante da 

Associação de Pais e Encarregados de Educação, Ana Paula Correia; o presidente da 

Associação de Estudantes, José Carlos Costa e a diretora dos Serviços de Emprego e 

Formação Profissional, Marta Rodrigues a qual justificou a sua ausência.  

 O senhora vereadora da Câmara Municipal deu início à reunião começando por 

saudar os presentes.  

ORDEM DE TRABALHOS 

1. Leitura e aprovação da ata da última reunião; 

2. Análise do 3º período do presente ano letivo; 

3. Outros assuntos. 

 1. LEITURA E APROVAÇÃO DA ATA DA ÚLTIMA REUNIÃO. 
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 Depois da leitura da ata da última reunião, foi a mesma aprovada por maioria com 

a abstenção do presidente da Assembleia Municipal, Vítor Manuel Fernandes. 

 2. ANÁLISE DO 3º PERIODO DO PRESENTE ANO LETIVO. 

 A Diretora do Agrupamento de Escolas começou por fazer uma avaliação do plano 

anual de atividades (Anexo I). Informou que as atividades previstas foram todas 

concretizadas à exceção de uma ou duas que foram substituídas por outras. Revelou que 

relativamente à educação pré-escolar foi introduzida neste ano letivo, pela primeira vez, 

a hora da sesta e tem sido uma experiência positiva. Salienta a quantidade de concursos 

realizados e que das atividades em geral destacam-se as seguintes: II Concerto Natalício 

de Solidariedade, Concertos realizados pelos alunos do Ensino Articulado da Música, 

Reis, Feira do Pastor e do Queijo, Carnaval e o Caminho dos Galegos. Informou que 

foram oferecidos vários clubes e desenvolvidos projetos que envolveram outros 

organismos e onde se destaca a Educação para a Saúde, o projeto Eco-Escolas e o 

Tampinhas. Revelou que no Curso Profissional de Cozinha/ Pastelaria foram realizadas 

algumas atividades fora da escola onde os objetivos foram sempre atingidos. Transmitiu 

que a divulgação das atividades são realizadas mensalmente através de cartazes, no cite 

e no átrio da escola e que em todas as atividades os objetivos foram atingidos e na sua 

maioria as expectativas foram superadas, quer pela adesão dos alunos, quer pelo 

empenho e entusiasmo dos mesmos na sua participação. No entanto existem alguns 

aspetos que devem ser alvo de melhoramento. 

 A vereadora Lucília Santos revelou que a equipa destacada para a realização das 

atividades do projeto "Férias Ativas" comunicou ter corrido tudo bem e que os objetivos 

foram todos alcançados. 

  A Professora Rosa Figueiredo anunciou que de acordo com as taxas de sucesso 

estabelecidas no Plano de Ação Estratégica os resultados são satisfatórios. Embora 

alguns alunos do terceiro ciclo ainda se encontrem em exames e os resultados não 

estejam completamente apurados. Anunciou que ainda não poderá apresentar uma 

análise final porque os conselhos de turma ainda não terminaram as avaliações mas 

acrescenta que dado o universo de alunos não ser muito grande e as turmas serem cada 

vez mais reduzidas, não está descontente com os resultados (Anexo II). 
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 O presidente da Assembleia Municipal solicitou que os relatórios referentes ao final 

de cada período letivo sejam remetidos antes da realização da reunião. 

 A diretora do agrupamento revelou que os relatórios são baseados nas médias 

obtidas e que neste caso o agrupamento as superou à exceção do ensino secundário. 

Existe a preocupação que o desempenho dos alunos seja o melhor possível e há também 

esse empenho por parte dos professores. Afirmou que globalmente, o agrupamento 

deixou de estar no fundo e que às vezes é difícil fazer diferente mas que se os resultados 

não são melhores, não é por falta de recursos ou instalações. Acredita estarem no 

caminho certo para a mudança e melhoramento. 

 O representante da Guarda Nacional Republicana questionou se os alunos que 

transitam com resultados negativos a tudo estão também contabilizados no sucesso 

imperfeito. 

 A diretora do agrupamento informou que os alunos com necessidades educativas 

especiais são colocados no sucesso imperfeito. Revela que não deveriam constar porque 

se a criança tem dificuldades nem deveria ter negativa porque todas as crianças 

aprendem de acordo com as suas capacidades. Anunciou ainda que no próximo ano 

letivo entrará em vigor um novo despacho que influenciará a forma como os alunos são 

avaliados. As avaliações são resultado dos testes realizados mas terão de ser incluídas 

outras medidas. 

 A professora Rosa Figueiredo comunicou o número de crianças inscritas, até ao 

momento, para o ano letivo de 2018/2019. Na educação pré-escolar estão previstos 7 

grupos com um total de 122 alunos; o primeiro ciclo com 13 turmas e um total de 213 

alunos, o segundo ciclo com 7 turmas e um total de 124 alunos, o terceiro ciclo com 10 

turmas e um total de 200 alunos e o secundário com 9 turmas e um total de 182 alunos, 

sendo o total provisório de 831 alunos. Acrescenta que, de forma geral, os alunos 

mantém-se na escola e tendo em conta as características do meio onde estamos é muito 

bom.  

OUTROS ASSUNTOS 

 A vereadora questionou se estariam todos de acordo com o envio da convocatória 

ser exclusivamente por via e-mail devido à facilidade e também ao impacto ambiental, 
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ao que todos concordaram. No que se refere à obra da abertura de um portão junto à 

piscina municipal já foi aprovada mas até ao momento a Câmara Municipal ainda não 

recebeu o deferimento. Relativamente ao projeto de combate ao insucesso escolar e à 

candidatura dos computadores será necessário ligar para a Comunidade Intermunicipal 

para esclarecer alguns aspetos relativamente à aquisição do material. 

 A professora Isabel Nogueira referiu novamente a urgência na realização das obras 

em período de férias porque não podem dar aulas em salas onde chove e em setembro 

já iniciam as aulas e é necessário ter condições de trabalho quando chove, pois chove 

em cima dos computadores, havendo salas em que não se podem ligar algumas luzes, 

correndo o risco de curto-circuito, não se podendo ligar determinados aparelhos 

elétricos. Relembrou ainda da importância de compor os passeios e da colocação da 

barreira à saída da escola devido ao risco de queda e atropelamento. Acrescentou que 

o tempo vai passando e os computadores a adquirir fazem falta. Atendendo à demora 

na realização das obras e dado que as escolas dos concelhos próximos já as iniciaram, 

sugeriu que entrassem em contacto com as mesmas, nomeadamente com o Sátão, para 

se informarem sobre os procedimentos de forma a iniciar a obra, ao qual a vereadora 

da Câmara Municipal se disponibilizou para telefonar no final da reunião para o Sátão--

 A Professora Ana Paula Tomás afirmou ser urgente compor os passeios porque é 

muito perigoso para os professores e alunos e acrescentou ainda que várias pessoas já 

lá caíram. 

 A vereadora Lucília Santos solicitou aos elementos destacados para a realização do 

Projeto Educativo Municipal que permanecessem no final para estabelecerem algumas 

anotações. 

 ENCERRAMENTO 

 E não havendo mais nada a acrescentar, a Senhora Vereadora da Câmara Municipal 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião, às dezasseis horas e 

dezoito minutos, da qual se lavrou a presente ata, que deverá ser lida, aprovada e 

devidamente assinada.  
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